

**Fernando Torres Londoño, Pontificia Universidad Católica DE San Pablo, Brasil,
(fertorresbracol@gmail.com ftorres@puccsp.br)**

Agentes coloniales, negociaciones y acciones militares frente a los “chunchos” del Ucayali en la rebelión de Juan Santos Atahualpa 1742- 1756.

Entre abril y agosto de 1744 dos virreyes, Sebastián de Eslava desde la Nueva Granada y Villa García del Perú, informaban sobre la sublevación de un indio en la región de Jauja y Tarma que habría contado con el auxilio de muchos otros en las montañas orientales. La sublevación se extendió hasta 1756, sin que los indios fuesen vencidos y quedo conocida en la historiografía y la memoria de los Andes como la Rebelión de Juan Santos Atahualpa. Examinamos aquí esta sublevación desde el confronto entre la red de misiones franciscanas del Huallaga y Ucayali y la red interétnica que fue articulada por pueblos como los conibos, pirros, campas que dieron a sus acciones sentidos propios desde sus prácticas sociales y visiones de mundo. Mostraremos aquí que este confronto donde los misioneros actuaron como negociadores y los corregidores como encargados de las acciones militares, fue respondido por prácticas bélicas generadas desde otros entendimientos de conflictos y relaciones de pueblos indígenas de lenguas y culturas diferentes. Los fracasos de los agentes españoles y los triunfos de los indios de la selva, los chamados chunchos, estarían apuntando para los límites del aparato colonial frente a los pueblos de la floresta.